

LES RIVES DE LA LOIRE DEPUIS COUBON

Fait le 22/05/2020

4 heures

400 m - 16,5 Km - IBP : 53

Rando moyenne

Carte IGN : 2736SB

Départ : Parking du tennis à Coubon.

Commentaire :

Randonnée pas trop agricole, empruntant souvent des sentiers en sous bois et offrant ponctuellement de beaux points de vue sur la Loire sauvage. Le passage à la ferme fortifiée de La Valette et le coup d'œil au château de Poinsac sont un "plus". Circuit original avec pas mal de sentiers non balisés

Point négatif : un long parcours sur piste (25 mn) suivi d'une longue partie sur route (25 mn), tout cela en fin de rando.

Topo:

Descendre la petite route en suivant la direction Camping. En bas, on arrive au bord de la Loire, prendre à gauche de façon à avoir le fleuve à main droite. On est sur une piste qui laisse rapidement place à un joli sentier. Une paire de minutes et on rejoint une piste carrossable qu'on prend à droite pour arriver à l'usine électrique. Continuer sur la piste pendant cinq minutes jusqu'au pont submersible sur la Loire. Ici, après avoir admiré le fleuve, faire demi-tour. Repérer un panneau de rando sur la droite et ignorer à cet endroit un passage caillouteux qui part à droite. Cinquante mètres plus loin, ignorer une piste qui part à droite. Faire encore cinquante mètres et prendre à droite un sentier repérable par un panneau interdit à tout véhicule sauf riverain. Croix VTT et balisage trait bleu.

Ce joli sentier traverse une zone arborée puis un grand pré (pas facile à suivre) et retrouve ensuite le sous-bois. Puis on change de direction et on se met à monter progressivement avec des vues ponctuelles sur la Loire à notre droite (belle vue sur la chapelle St Blaise notamment).

Arrivé sur un replat, on atteint une fourche qu'il ne faut surtout pas manquer et repérable par le fait qu'elle se situe juste avant de passer sous une ligne électrique. Le sentier le mieux marqué part à gauche, balisé bleu, tandis qu'on va à droite. De suite, on franchit une clôture puis on longe un pré à main gauche. Plus loin, le sentier se transforme en chemin bovin, donc un peu dégradé, et se met à descendre, traversant d'autres prés avec des vues sur la droite. En bas, après avoir franchi une clôture, on arrive à la maison isolée de La Veysseyre (**1 heure**).

Prendre la piste à gauche. On va maintenant marcher environ 25 minutes sur cette piste un peu ennuyeuse sauf au passage de la belle ferme de Bèche Soleil et ses prairies en terrasses. On rejoint alors une petite route qu'on prend à droite direction La Planche. Quatre minutes de descente et avant d'arriver aux maisons, dans une épingle à droite, on quitte la route pour un chemin sur la gauche. Rapidement, le chemin devient sentier et se met à monter puis se stabilise. On devine sur la droite les gorges de la Loire mais la densité du couvert forestier empêche d'en profiter.

Après une vingtaine de minutes, on rejoint un chemin plus large qu'on prend à droite. A noter que peu avant ce carrefour, on peut quitter notre sentier pour rejoindre un promontoire rocheux offrant une belle vue sur une boucle de la Loire. Si vous l'avez manqué, c'est pas grave, juste après le carrefour, un autre point de vue s'offre à vous, toujours quelques dizaines de mètres sur la droite.

On découvre maintenant qu'on est sur un GR et un PR. On continue horizontalement sur ce beau sentier toujours bien arboré et on rejoint la ferme fortifiée de La Valette, très bien restaurée (**2 h 25**).

Attention, ici, ne pas continuer sur le GR mais prendre à gauche en montée un chemin balisé jaune dont le départ est peu évident. Plus haut, il s'affirme comme un bon sentier, offrant des vues sur la gauche vers la ferme et le paysage au loin. Après un long passage en forêt, on retrouve les prés et les vues lointaines puis on arrive à Archinaud. A l'entrée du hameau, prendre la rue de gauche en montée. En haut de la montée, carrefour en T, prendre à gauche une piste balisée GR.

On entame la traversée d'un plateau cultivé. C'est un peu monotone mais heureusement les vues lointaines vers le Nord et l'Est permettent de ne pas trop s'ennuyer. Globalement, le parcours est en descente et après 25 minutes on arrive à l'Holme (**3 h 25**). Une table de picnic. Carrefour en T.

Ici, avant de poursuivre en prenant au carrefour à droite, on va d'abord à gauche sur une centaine de mètres et une fois passé la dernière maison, on apprécie le point de vue sur le château de Poinsac.

Revenu au carrefour, on entame la descente sur une petite route goudronnée. Pas très intéressant. Un gros quart d'heure de descente et on arrive au cimetière. Prendre la route de gauche, sans indication ni balisage. Malheureusement, cette route remonte un peu, c'est assez désagréable en fin de rando. Un peu moins de 10 minutes et aux premières maisons de La Roche, alors que la route tourne brutalement à gauche, on continue tout droit sur un sentier qui passe entre les maisons.

Une minute et on remarque un panneau Tour des Troglodytes. Juste avant le panneau, prendre un sentier en épingle à gauche. Avant cela, marcher un peu et profiter d'un point de vue sur Coubon. Notre sentier s'enfonce dans un sous-bois très dense et humide, on laisse sur la droite des habitations en ruine, on continue agréablement sur ce beau sentier et on débouche sur une route. On la prend à droite, au carrefour suivant on va à gauche et on rejoint le parking (**4 heures**).